Biblioburro

Hace 22 años, el maestro de escuela primaria, Luis Soriano Bohorquez, decidió compartir su modesta colección de libros con niños de su pueblo rural de La Gloria y las áreas circundantes de la provincia de Magdalena en Colombia. Su servicio de biblioteca móvil con el uso de burros ha contribuido a la alfabetización de las comunidades remotas más pobres y a su emancipación.



- (1) En 1997, Luis Soriano Bohorquez se dio cuenta de que podía hacer algo para combatir el analfabetismo y la falta de acceso a la educación en esta área. Un día tuvo la idea de crear una biblioteca móvil. Con sus dos burros, llamados Alfa y Beta, conocidos como AlfaBeto, comenzó a viajar regularmente por el área con alrededor de 120 libros por viaje. Un viaje de ida y vuelta puede llegar a 11 kilómetros y durar más de ocho horas. Alfa lleva los libros y Beta lleva a Luis.
- (2) La biblioteca 'Biblioburro' de Luis creció ampliamente cuando escribió una carta a un periodista y escritor colombiano llamado Juan Gossain. Luego Juan habló sobre la iniciativa de Luis en un programa de la radio y Biblioburro recibió una gran cantidad de donaciones de libros de la audiencia de ese programa. Su biblioteca creció a casi 4800 libros, y las historias de aventuras infantiles son el género más popular.
- (3) El objetivo del proyecto de Luis es muy ambicioso. "Con Biblioburro estamos 7 lo que se llama 'la ignorancia de los agricultores'. En un libro podemos encontrar ciudades, culturas, derechos, deberes. Un niño que educamos hoy con Biblioburro es un niño a quien estamos enseñando derechos, deberes y compromisos. Y un niño que conoce sus derechos, sus deberes y compromisos es un niño informado. Estamos construyendo colombianos del futuro, colombianos intelectuales".

(4) Desde 2010, el proyecto se ha convertido oficialmente en una fundación reconocida para enfrentar el problema del analfabetismo en el Caribe colombiano. La biblioteca ahora consta de más de 8000 libros que sirven a toda la comunidad, incluidas las comunidades indígenas e incluso más niños en la provincia de Magdalena. Han aparecido réplicas en países como Italia, Brasil, Venezuela, India y Bolivia. La historia inspiradora de Luis y su biblioteca de burros se ha convertido en un libro para niños y se ha filmado un documental sobre la biblioteca Biblioburro.

adaptado de: tropicalcommons.co, 29-05-2019